
Energiekonferenz Moosburg 18/35 
 

 
Datum: Am 8. November 2018 
Ort: Feyerabendhaus  
 
Teilnehmer: Vertreter aus: 
Stadtrat 
Stadt 
Energiebeirat 
Stadtwerke München 
Energieberater 
Architekten 
Heizungsbauer 
Baufirmen 
Zeitung 
 

 
 
Ziel der Energiekonferenz war es, über die Möglichkeiten der Umsetzung des Beschlusses - 
fossile Energieträger im Baugebiet Amperauen auszuschließen -  zu diskutieren. 
 
Die Energiekonferenz wurde zum 5-mal durchgeführt. 
 
Moderator: Dr. Michael Stanglmaier  



Ablauf der Energiekonferenz: 
 

Uhrzeit Themen 

13:00 Begrüßung 
- Anita Meinelt, Erste Bürgermeisterin - 

13:10 Vorstellungsrunde 

13:25 Klimaschutz u. Energiewende bei Neubauten - Ziele und Ablauf der Veranstaltung 
- Dr. Michael Stanglmaier, 3ter Bürgermeister, Energie- und Umweltreferent -  

13:35 Moosburger Klimaschutzkonzept – Kurzbericht zum Stand der Umsetzung und zur 
Fortschreibung 
- Melanie Falkenstein, Klimaschutzmanagerin der Stadt Moosburg - 

13:50 Weichenstellungen für zukunftsweisendes Bauen 
- Dr. Josef Hochhuber, Bayer. Staatsministerium für Wirtschaft - 

14:30 Grundmodelle für das Bauen ohne fossile Energie 
- Hans Stanglmair, Solarfreunde Moosburg - 

15:00 Kaffeepause 

15:30 Baugebiet Amperauen - Warum ist das so wichtig? 
- Dr. Michael Stanglmaier, 3. Bürgermeister, Energie- und Umweltreferent -  

15:35 Baugebiet Amperauen - Planung und Stand der Umsetzung  
- Christoph Wimmer, Sachgebietsleiter Liegenschaftsamt, Stadt Moosburg - 

15:45 Baugebiet Amperauen - Klimaschutzpaket (städtisches Förderprogramm, 
Begleitmaßnahmen)  
- Melanie Falkenstein, Klimaschutzmanagerin der Stadt Moosburg - 

16:00 Baugebiet Amperauen - Wie kann der Schwerpunkt „Info & Beratung“ optimiert 
werden?  

16:20 Neubaugebiet Sonnenhaussiedlung Neustadt - Stand der Umsetzung 
- Hanns Koller, Geschäftsführer Citrin Solar GmbH - 

16:30 Weitere Klimaschutz-Anliegen der Teilnehmer/innen 

16:50 Zusammenfassung und Schlusswort 
- Dr. Michael Stanglmaier, 3ter Bürgermeister, Energie- u. Umweltreferent -  

17:00 Ende der Veranstaltung 

 
 

Ergebnisse der Energiekonferenz  
 

 Bei städtischen Gebäuden (Kindergarten, Geschosswohnungsbau) sollen 
erneuerbare Energien berücksichtigt werden 

 Nach jedem Vergabeverfahren soll eine Auftakt-
Informationsveranstaltung angeboten werden 

 Umfassende Begleitmaßnahmen sollen hierfür zusammengestellt 
werden 

 

Vielen Dank an alle Teilnehmer! 
 
 
14.11.2018 Melanie Falkenstein (Klimaschutzmanagerin)  


